

# Les Brèves de Mongré



## Dates à retenir :

4-8 AVRIL : SEMAINE DES LANGUES

7-8 AVRIL : BREVET BLANC

11-15 AVRIL : SEMAINE SAINTE

12 AVRIL : SOIRÉE CARRIÈRES

15 AVRIL : BOL DE RIZ AU SELF ET DÉBUT DES VACANCES DE PRINTEMPS



## L'édito de Gaëlle Méziani

Ce mois d'Avril marque la fin d'une longue période de réflexion sur le projet d'orientation pour les élèves de terminale qui ont clôturé leur inscription sur Parcoursup ; vœux à saisir, projet de formation motivé à rédiger...ils se sont beaucoup mobilisés pour arriver à une stratégie de vœux adaptée à leur profil. Dans quelques mois, ils débiteront leur nouvelle vie étudiante !

De leur côté, les élèves de 4ème ont pu découvrir un large panel de professions lors du speed-dating des métiers du 23 mars dernier qui a réuni plus de 60 professionnels venus rencontrer nos jeunes sur une matinée. Ils pourront ensuite restituer leurs rencontres aux élèves de leurs classes à partir d'exposés, de scénettes... L'objectif est de commencer à se familiariser avec le monde du travail dans le cadre du Parcours Avenir.

Enfin, la soirée Carrières qui n'avait pas pu avoir lieu en janvier est reportée au mardi 12 Avril au soir de 18h30 à 20h30 au sein de l'espace lycéen et permettra pour les élèves de 2ndes, 1ère et terminale de rencontrer là-aussi un grand nombre de professionnels tous secteurs confondus. Venez nombreux à cette occasion pour profiter de cette soirée ouverte aux parents également !

Gaëlle Méziani - conseillère en orientation

## LA JOIE DE MARIE-EUGÉNIE A ENVAHI MONGRÉ



Le 10 mars dernier, nous avons fêté Sainte Marie-Eugénie ! La fondatrice de la congrégation apostolique des religieuses de l'Assomption a le droit à sa propre journée au sein de Mongré. Pour l'occasion, les Soeurs de l'Assomption Croix-Rousse Anne-Flore, Anne-Bernard et Claudina nous ont rendu visite dans la joie. Elles ont été accueillies en chanson par les élèves des classes de maternelle et primaire avant de participer à la célébration eucharistique en l'honneur de Sainte Marie-Eugénie de Jésus et à un temps d'échange avec les élèves de 3e. Enfin, de nouvelles oeuvres ont été dévoilées dans l'escalier d'honneur de Mongré : une empreinte digitale réalisée avec des phrases de Sainte Marie-Eugénie par une artiste locale (*Dans les yeux du coucou*) et un portrait de Marie-Eugénie réalisé avec les trombinoscopes de nos élèves. Chacun a pu chercher son visage !



## JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 844



### OÙ ET QUAND SE PASSAIENT LES JEUX OLYMPIQUES ?

Les Jeux Olympiques ont débuté en 776 avant J.C. Ils se tenaient tous les quatre ans à Olympie en l'honneur de Zeus. Les confrontations sportives qu'observaient les spectateurs avaient lieu dans le gymnase, le stade, l'hippodrome et la palestres

### Qui étaient les juges ?

Les héllanodices (les juges des Hellènes, l'autre nom des grecs) sont, à partir de -471, tirés au sort parmi les magistrats d'Elis. Ils veillent également au bon déroulement des épreuves, vérifient que les sportifs inscrits ont le droit de concourir et les répartissent en deux catégories : « adultes » et « juniors ». Les femmes ne sont pas autorisées à participer aux jeux. Les juges se réunissent dans le bouleutérion<sup>3</sup> et les athlètes y prêtent serment devant eux.

### Qui étaient les spectateurs ?

C'étaient des hommes libres, étrangers, esclaves... seules les femmes étaient interdites, mais c'était le cas uniquement à Olympie. Les femmes mariées n'avaient pas accès aux territoires olympiques pendant les fêtes. Celles qui dérogeaient à la règle étaient précipitées du haut d'une montagne voisine. Les jeunes filles pouvaient circuler librement dans l'Altis<sup>4</sup> mais n'avaient pas le droit d'assister aux épreuves olympiques.

Julie et Louna

## CHÂQUE MOIS, NOS ÉLÈVES RÉPONDENT À DES QUESTIONS SUR LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES

### QUELLES INNOVATIONS APPARAISSENT AUX JO DE LONDRES EN 1908 ?

#### De nouvelles épreuves

Le Hockey sur gazon et le patinage artistique sont les deux disciplines nouvelles de ces Jeux de Londres. Les épreuves d'athlétisme ont pour la toute première fois compris un relais, appelé "le relais olympique". Les athlètes ont couru le 100m, le 200m, le 400m et le 800m.

#### Le défilé des délégations

Également pour la toute première fois, les concurrents ont défilé derrière le drapeau de leur pays en tenue de sport.

#### L'esprit olympique : ce qui nous semble important !

Inspiré par les mots de l'évêque de Pennsylvanie, Ethelbert Talbot, Pierre de Coubertin les a adoptés et personnalisés, pour qu'ils deviennent le crédo du mouvement olympique : "Le plus important dans la vie n'est pas le triomphe, mais le combat ; l'essentiel n'est pas d'avoir gagné, mais de s'être bien battu".

Hafssa, Jean-Baptiste et Ivan

## UNE JOURNÉE AUX COULEURS DU LIBAN



Nous vous l'avions annoncée le mois dernier, ça y est : notre journée Liban est passée ! Le mardi 29 mars, l'établissement s'est drapé aux couleurs libanaises : rouge, blanc et vert. Les élèves de 2nde 7 travaillent sur ce projet solidaire et ils avaient prévu de nombreuses surprises pour cette journée, grâce à l'aide des 3 enseignantes organisatrices. Au programme : un établissement coloré, un délicieux repas libanais et des lectures sur le Liban.

Grâce à vos commandes de cartes et à votre participation au repas solidaire, les élèves de 2nde 7 ont récolté pas moins de 1600 euros pour notre école partenaire.

### Vie Pastorale

## LES CONFIRMANTS EN CHARTREUSE



En ce début du mois de mars, je suis partie avec le groupe de secondes afin de préparer notre confirmation. Un weekend de retraite qui était riche en rencontres, en échanges et en épreuve. L'épreuve, voilà le thème qui nous était donné pour ces 2 jours en Chartreuse auprès des sœurs de Béthléem.

A peine arrivés, nous voilà coupés du monde pour les prochaines 48 heures. Une première soirée bercée par des jeux, la musique : cela annonce de beaux moments. Le lendemain, après un temps d'échange sur les épreuves de la vie, nous avons marché pour réfléchir chacun sur celles que nous avons pu traverser et sur notre façon de surmonter les prochaines qui se mettront sur notre chemin. Le soir, Soeur Marie-Pia et Soeur Enosia nous ont rejoints pour nous parler de leur choix de cette vie vouée à Dieu.

Le dimanche nous avons chacun commencé à réfléchir à notre lettre à Monseigneur De Gernay, lettre qui nous permettra de lui demander de nous donner le sacrement de confirmation.

Vêpres, Matines, en vivant au rythme de sœurs et des frères, nous avons pu nous recentrer sur l'essentiel: Aimons nous les uns les autres.

Aline Clouain - Confirmante

## APPEL AU BAPTÊME POUR LES COLLÉGIENS

Samedi 5 mars, 5 collégiens de Notre-Dame de Mongré qui se préparent au baptême étaient invités par notre évêque à participer à une après-midi d'échange et de célébration avec tous les catéchumènes du diocèse : ils se sont retrouvés plus d'une centaine ! Ce rassemblement autour de l'évêque permet aux catéchumènes



de se rendre compte qu'ils ne sont pas seuls à faire cette démarche, de découvrir la grande communauté de l'Eglise diocésaine dont ils se préparent à devenir membres. Après un temps de jeu et de dialogue avec l'évêque, chacun a été appelé par son prénom pour marquer son appel décisif au baptême par notre évêque, le père Olivier de GERMAÏ.

Ariane Schira - animatrice en pastorale

## L'ÉCOLOGIE À L'HONNEUR

Ils ont pu confectionner un déodorant, déguster du chocolat équitable ou encore écouter un aventurier environnemental : les élèves de 1ères étaient invités à participer à un temps fort sur l'écologie, organisé par l'équipe de vie pastorale le mercredi 16 mars. Tous ont été ravis de leurs expériences et de ce moment de partage.



## IN ENGLISH, PLEASE !



A nice change in the students' timetable in March: indeed, on Friday 18th, the two classes of LLCE went to the cinema with their teachers, Mrs Ribot and Mrs Chirouze to watch the recently released and Oscar-winning movie entitled *Belfast* which deals with the events that took place in Ireland. The movie, whose producer is Kenneth Branagh, relates the story of Buddy, a 9 year-old boy who lived in a Catholic neighbourhood of Belfast in 1969, during The Troubles. This period of conflicts opposed Unionists and Republicans, notably in Northern Ireland. Then, on Thursday 24th, we went to the theater in Lyon to attend Agatha Christie's Masterclass, by the Oz Company. In this play, a murder is committed and Alfred Hitchcock and Agatha Christie try to solve it by analysing the ways of killing somebody. At the end of the play, the actors asked the pupils if they had found out who was the murderer. Only a few pupils had !

Those two trips allowed us to train listening to English in a fun way!

Emma Majej, Jade Thévenot et Candice Duchêne, élèves de 1ères, spécialité LLCE

## EXPÉRIENCE SPEED DATING EN QUATRIÈME



Hôtesse de l'air, magistrat, vétérinaire ou encore illustratrice jeunesse : une cinquantaine de métiers étaient représentés lors du speed dating des métiers, le 23 mars. L'évènement est réservé aux élèves de 4e et tous ont bien joué le jeu ! Ce sont eux qui ont invité les professionnels à venir parler de leur métier au sein de Mongré. Chaque petit groupe d'élèves devait ensuite rencontrer les pros de leur choix pendant 10 minutes afin de leur poser un maximum de questions.

## LES FEMMES, LE SPORT ET LA PRESSE EXPOSÉS AU CDI

Le CDI ne manque pas d'idées pour créer des expositions. Après les femmes dans le sport, une nouvelle expo a vu le jour sur place, en lien avec la semaine de la presse. Afin d'être au plus prêt de l'actualité, une partie de l'expo a été consacrée à la situation actuelle en Ukraine.



## LE FESTIVAL LATIN-GREC ACCUEILLE NOS ÉLÈVES

Les latinistes et hellénistes de troisième, seconde et première ont eu la chance de se rendre au festival annuel de latin-grec à Lyon les jeudi 24 mars et vendredi 25 mars. Cette année le thème était le mythe d'Œdipe.

Les élèves de troisième ont assisté à une représentation en plein air au théâtre antique de Fourvière de la rhapsodie d'Œdipe. Les élèves de seconde et première quant à eux ont participé à un escape game. Tous ont réussi à sortir de Thèbes et à rentrer sains et saufs à Mongré !! Le beau temps nous a permis de profiter pleinement de ces deux journées œdipiennes.

Emilie Martin - enseignante en LCA latin et grec



**IMPORTANT!**

La réunion d'information sur les EPI de 5e a lieu le mardi 5 avril à 18h.